

Comunidades analizan defensa de Ley Lafkenche en congreso en Quellón

Desde Los Álamos al sur hay representantes de pueblos originarios en el encuentro que se extenderá hasta mañana en el sur de la Isla.

Carolina Larenas Faúndez
 carolina.larenas@laestrellachiloe.cl

Representantes de comunidades indígenas desde Los Álamos al sur están participando del décimo Congreso Identidad Territorial Lafkenche que se extiende hasta mañana en la comuna de Quellón. La cita también cuenta con delegaciones de Brasil y del pueblo chango del norte del país.

La jornada de ayer consideró la presentación de temas como acuicultura de pequeña escala y planes de manejo de espacios costeros marinos de pueblos originarios, minería subacuática, exposición y defensa del mar de los pueblos originarios a cargo de un panel de expertos.

La cita también ha considerado actividades tradicionales como un *ngillatun* en la plaza de Punta de Lapas, así como una noche cultural y hoy tiene programado trabajo en grupos, preparación y presentación de las exposiciones de las discusiones de la jornada.

Cristian Chiguay, lonco de Yaldad, indicó que "darle a todos la bienvenida de este décimo encuentro que se está realizando en el territorio de Quellón, empezamos a trabajar para llegar a un consenso y alineación para la defensa de la Ley Lafkenche. Durante estos días vamos a estar consensuando ciertos lineamientos políticos para el futuro de la ley".

Por su parte, Rosa Chauquenao, presidenta de la organización Identidad Territorial Lafkenche que agrupa a comunidades del territorio costero mapuche, mencionó que "vinimos acá a celebrar el décimo encuentro nacional que tenemos nosotros y que realizamos cada dos años, siempre lo hacíamos en la zona del



DESDE AYER LAS DELEGACIONES ESTÁN REVISANDO DISTINTAS TEMÁTICAS.



TAMBIÉN HAY ACTIVIDADES ANCESTRALES Y CULTURALES.

continente, pero hoy (ayer) nos convoca acá en Quellón".

La dirigenta añadió que "ha llegado una gran delegación que viene de distintos territorios desde Los Álamos hacia el sur y estamos aquí para conversar y analizar en relación a la Ley 20.249, la Ley Lafkenche, que es un tema que a nosotros nos convoca y que hemos venido trabajando hace más de 25 años".

Asimismo, expuso que "lo que queremos hacer es socializar, sensibilizar y articular con otros entes para dar a conocer el trabajo que nosotros venimos realizando".

"La Ley Lafkenche es un tema que amerita, que nos une, que nos fortalece, que nos convoca, es una ley que resguarda todos los derechos que nos han transmitido nuestros antepasados y, por lo tanto, no quere-

mos que sea un referente más, nosotros como Lafkenches estamos en defensa de ella", remarcó.

ANÁLISIS

Por su parte, Patricio Rupailaf, dirigente de San Juan de la Costa, mencionó que "estamos acá con la finalidad de analizar el trabajo que se ha hecho desde el noveno congreso y planificar lo que se viene a futuro con la defensa de la ley de las diferentes propuestas de modificación que hay, analizar los intereses que están detrás de la modificación de la ley y programarnos sobre cómo vamos a trabajar las diferentes organizaciones".

Para mañana está programado el cierre del congreso con la discusión de las conclusiones durante la mañana, y después un acto de cierre y entrega de cartas. ☀